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Protokoll der 12. PGR-Sitzung: Di., 06.09.2023, 19:30 Uhr 

St. Pius 

 

Teilnehmer Lukas Bischoff, Winfried Döing, Tatjana Faeser, Lukas Fleger, 
Trudi Kopania, Hendrik Löker, Maria Noll, Holger Schauerte, Dr. 
Tobias Urban, Sabine Zander-Reddig 

Entschuldigt Regina Bautz, Propst Jürgen Cleve, Daisy Gülker, Michael 
Lumm, Maria Epping-Sudeick, Rafael Munke 

 

TOP 1: Begrüßung 

Sabine Zander-Reddig begrüßt die Mitglieder. 

 

TOP 2: Geistliches Wort 

Sabine Zander-Reddig trägt das Geistliche Wort vor.  

 

TOP 3: Genehmigung des Protokolls 

Das Protokoll der letzten Sitzung wird einstimmig genehmigt.  

 

TOP 4: Bericht aus dem Kirchenvorstand 

Winfried Döing berichtet, dass der KV am 13.07 getagt habe. Dabei sei entschieden 

worden, dass Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der Pfarrei noch bis zum 70. 

Lebensjahr weiterbeschäftigt werden können. 

 

TOP 5: Nachlese Fronleichnam 

Sabine Zander-Reddig findet, dass das Fronleichnamsfest im Großen und Ganzen 

gut verlaufen sei. 

 

Tatjana Faeser spricht an, dass es Unklarheit darüber gegeben habe, inwieweit der 

PGR für die Vorbereitung zuständig gewesen sei. Sie bemängelt fehlende 

Unterstützung aus dem PGR für die Gemeinde. 

 

Maria Noll sagt, dass die Kommunikation nicht gut funktioniere, daran müsse 

gearbeitet werden. 

 

Sabine Zander-Reddig berichtet, dass es in der Gemeinde Liebfrauen einen Runden 

Tisch gebe, bei dem Infos aus den Gremien an die Gemeinde weitergegeben wird 

und gemeinsam Dinge geplant und besprochen werden. 

 

Winfried Döing ergänzt, dass es in St. Johannes dafür den Gemeindeausschuss 

gebe. 

 

Trudi Kopania merkt an, dass man in Zukunft eine Struktur für die Zusammenarbeit 

zu Fronleichnam schaffen müsse, ähnlich wie zu Erntedank. 
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Sabine Zander-Reddig sagt, dass dabei Traditionen der einzelnen Gemeinden 

erhalten bleiben sollen. 

 

Trudi Kopania berichtet, dass das Fest über die Pfarrei abgerechnet werden. Die 

Spenden sollen an die Messdienergemeinschaft St. Joseph gehen. 

 

TOP 6: Erntedank 

Sabine Zander-Reddig sagt, dass die Vorbereitung wie in den Vorjahren so laufe, 

dass die einzelnen Gemeinden ihre Aufgaben übernehmen. Es werde keinen Chor 

geben, der Organist Herr Ebben werde spielen. 

 

Tatjana Faeser merkt an, dass die Uhrzeit für Familien nicht gut sei. 

 

Maria Noll berichtet, dass einige Kitas zu, andere abgesagt hätten. Es solle auch 

Angebote für Kinder geben, in Form von Liedern und einer Hüpfburg. 

 

Sabine Zander-Reddig ergänzt, dass es durch Liebfrauen auch ein Bastelangebot 

geben wird. 

 

Maria Noll sagt, dass die Fürbitten bereits fertig seien. Kinder würden die Gaben zum 

Altar bringen. 

 

Lukas Fleger merkt an, dass man im nächsten Jahr die Hüpfburg der Volksbank 

mieten könne. 

 

Sabine Zander-Reddig fragt, ob eine Begehung vor Ort notwendig sei. Dies wird 

verneint. Der Aufbau solle zwischen 15:30 und 16:00 Uhr beginnen. 

 

TOP 7: Kinderkirche  

Maria Noll berichtet, dass es eine Honorarkraft in der Kinderkirche gebe. Sie selbst 

sei gerade dabei ein Konzept zu erarbeiten. 

 

TOP 8: Klausurtagung 

Sabine Zander-Reddig erinnert daran, sich zur Klausurtagung mit den Gremien aus 

St. Cyriakus anzumelden. 

 

Winfried Döing erkundigt sich, wie das Treffen ablaufen werde. 

 

Sabine Zander-Reddig sagt, dass alle Gremien zusammen kommen sollen. Am 

Freitag werde es um das gemeinsame Kennenlernen gehen. Am Samstag solle 

besprochen werden, wie die gemeinsame Arbeit vertieft werden kann. 

 

Trudi Kopania äußert Lob für die Bustouren, die zum Kennenlernen der einzelnen 

Standorte beider Pfarreien stattfanden. 
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Sabine Zander-Reddig schlägt vor als TOP 9 Anträge einzuschieben und 

Verschiedenes auf TOP 10 zu verschieben. Es gibt keinen Widerspruch. 

 

  

TOP 9: Anträge  

Sabine Zander-Reddig berichtet, dass der Kirchenchor St. Johannes/St. Franziskus 

700€ für ein Jubiläumskonzert beantragt.  

 

Der Antrag wird einstimmig genehmigt: siehe Beschluss Budget, 23_03 (im Anhang). 

 

Ebenfalls beantragt St. Michael 1000€ für das 111-jährige Jubiläum.  

 

Der Antrag wird mit 9 Ja-Stimmen und einer Enthaltung genehmigt. siehe Beschluss 

Budget, 23_03 (im Anhang). 

 

Winfried Döing erkundigt sich nach finanziellen Mitteln für die Büchereien. 

 

Sabine Zander-Reddig sagt, dass diese kein Geld vom PGR erhalten können. 

 

TOP 10: Verschiedenes 

Tatjana Faeser erkundigt sich nach den Räumlichkeiten für die 

Kommunionvorbereitung der Gemeinde Liebfrauen im Pius Haus, da sie gehört habe, 

dass eine Gruppe in einer Küche untergebracht war. 

 

Sabine Zander-Reddig erklärt, dass es sich dabei um eine Wohnküche handele, die 

für die Kommunionvorbereitung geeignet sei. 

 

Tatjana Faeser berichtet, dass es negative Reaktionen auf die Ferien-

Gottesdienstordnung gegeben habe, da beispielsweise keine Messe in St. Peter 

stattgefunden habe, dafür jedoch mehrere Messen in St. Johannes. 

 

Lukas Bischoff sagt, dass bereits in diesem Jahr eigentlich neu über die 

Gottesdienstordnung in den Sommerferien gesprochen werden sollte, dann jedoch 

die gleichen Zeiten wie in den Vorjahren genommen wurden.  

 

Sabine Zander-Reddig sagt, dass es für das nächste Jahr neue Absprachen geben 

müsse. 

 

Lukas Fleger erkundigt sich, ob es den Pfarrbrief über den Jahreswechsel hinaus 

weiter geben werde, 

 

Sabine Zander-Reddig berichtet, dass die Verantwortlichen weiter machen wollen. Es 

gäbe auch Lob aus St. Cyriakus für den Pfarrbrief. 
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Nächste Sitzung: Di., 26.09.2023, 19:45, Ort: St. Johannes 

 

 

 

Lukas Bischoff     Sabine Zander-Reddig 

Schriftführer      Vorsitzend



 

 

Beschluss des Pfarrgemeinderats St. Joseph:  

Budget, 23_03 

Der Pfarrgemeinderat genehmigt 700€ für den Chor St. Johannes/St. Franziskus 

Der Pfarrgemeinderat genehmigt 1000€ für St. Michael. 

 

 

 

Sabine Zander-Reddig 

Vorsitzende 

 


